
vivienda del Médico de Arganda del R e y ; 200.000 
pesetas para el Matadero Municipal de Leganés, y 
213.000 pesetas a El Atazar, para instalaciones en el 
alumbrado público. 

A través de la Comisión de Obras Públicas se 
autoriza a distintas Compañías para la instalación de 
líneas eléctricas a varios puntos de la provincia; se 
aprueban diversas obras y mejoras en algunos Esta
blecimientos benéficos, especialmente en el Hospital 
Provincial, así como reparaciones en pueblos y ca
rreteras de la provincia. 

LA IMPRENTA PROVINCIAL, AL COLEGIO 
DE SAN FERNANDO 

El señor Espinosa presentó dos mociones al Pleno, 
con el fin de aprovechar los edificios del Colegio de 
San Fernando, que en la actualidad carecen de uti
lización. En la primera solicitó que los talleres de 
la Imprenta Provincial se instalaran en dichoss lo
cales, y, de esta forma, se conseguiría que el alum
nado de dicho Colegio ampliara sus estudios con la 
enseñanza técnica tipográfica. En la segunda moción 
solicitó que los talleres mecánicos de Vías y Obras 
en el Parque Móvil Provincial se centralizaran en 
los mencionados edificios. 

A continuación se dio lectura a una moción del 
señor Martínez Cataneo, proponiendo la creación de 
un Servicio de Estudios Económicos de la provincia 
de Madrid. Dicho Servicio de Estudios Económicos 
tendría una doble finalidad que cumplir : la de in
formar al público del desarrollo económico de la pro
vincia y la de actuar como instrumento técnico de 
estudios al Servicio de la Hacienda Provincial. 

Se cerró la sesión con una nueva intervención del 
Marqués de la Valdavia, dando cuenta a sus compa
ñeros del Pleno de ios diferentes actos oficiales en 
que ha actuado en representación de la Corporación 
Provincial desde la celebración del último Pleno. Por 
último, hizo constar el emocionado recuerdo de la 
Corporación ante la figura de José Antonio, cuyos 
restos mortales han sido trasladados al Valle de los 
Caídos, cabiendo así el honor a un lugar de la pro
vincia de Madrid de ser custodio del cuerpo del fun
dados de la Falange Española. 

El Diputado Presidente de la Comisión de Cul
tura propuso que se concediera la Medalla de Oro 
de la provincia a la Banda Municipal de Madrid. El 
señor Puig defendió su moción, alegando la impor
tante labor cultural que realiza la Banda Municipal, 
puesta bien de manifiesto siempre y, muy especial
mente, en estas fechas en que se celebra el cincuen
tenario de su fundación. El señor Muñoz Lusarreta 
agradeció, como Concejal delegado de la Banda Mu
nicipal, esta distinción, que estimaba justa por pre
miar tan relevantes servicios 3- las palabras de elogio 
pronunciadas por el Marqués de la Valdavia. 

Bajo la presidencia del Marqués de la Valdavia se 
reunió ayer el Pleno de la Diputación Provincial de 
Madrid correspondiente al mes de la fecha y en el 
que figuraban un total de 124 asuntos en el Orden* 

del Día, que fué leído por el Secretario general, 
don Sinesio Martínez y Fernández-Yáñez. 

Entre los diferentes asuntos que se aprobaron des
tacan, dentro de la Comisión de Cooperación Pro
vincial, los proyectos de cons
trucción de clínica y vivienda | 
para los médicos en los pue- Día 21 de Mayo 
blos de Los Molinos, Perales 
de Tajuña, Tielmes de Ta- , , . . . „_ . , \ -.,,' . . i 1 T En ocho pueblos de Ma-
juna, \ íllavieja del Lozoya, 
Pinto, Ciempozuelos, San Fer- drid 5erán cons'ruídas 

nando de Henares v Tórrelo- clinicasy viviendas para 
dones, ascendiendo cada una médicos 
de estas construcciones a las 
250.000 pesetas. — 

Igualmente, por la misma 
Comisión se toma en conside- En el Pleno provincial 
ración el proyecto de abastecí- se estud¡aron un ,„,„, 
miento de agua a Chozas de la 
Sierra, por un importe total de de cient0 ve"" ,cuatro 

3.348.000 pesetas. También pa- asuntos 
ra el abastecimiento de agua ' ' 
a Colmenar de Oreja se adquie
re una finca, denominada «El Socorro», en la canti
dad de 2.700.000 pesetas. 

Por la Comisión de Educación se da cuenta al Ple
no de la creación de cuarenta premios de 2.000 pe
setas cada uno y veinte de 1.000 para premiar la la
bor de los maestros y maestras de las escuelas na
cionales de la provincia. 

El Diputado provincial señor García Moreno pidió 
que constase en acta el sentimiento de la Corpora
ción por el fallecimiento de atleta internacional Blu-
me y del señor García Cruz. También constó en 
acta el sentimiento de la Corporación por la muerte 
de Sor Ramona Yturralde, virtuosa religiosa que ha 
prestado sus servicios en el Colegio de las Merce
des durante cuarenta años. 

El señor Puig informó al Pleno sobre los dife
rentes actos celebrados con motivo del Pleno Nacio
nal de Caritas, a los que ha asistido representando 
a la Diputación Provincial de Madrid. A continua
ción el mismo Diputado se refirió al honor que ha 
recaído en el Presidente, Marqués de la Valdavia,, 
que ha sido designado Diputado honorario de la 
Diputación Provincial de Barcelona. Felicitó, con tal 
motivo, al Marqués de la Valdavia, y pidió que s© 
cursase a dicha Corporación el correspondiente tes
timonio de gratitud. 

El Diputado-Presidente de la Comisión de Coope
ración y Coordinación dio cuenta al Pleno de que 
por la Presidencia del Gobierno se ha puesto a dis
posición de la Comisión de Servicios Técnicos la 
cantidad de 11.500.000 pesetas para ejecución de 
obras' de abastecimiento de agua y reparación de ca
rreteras y luz eléctrica en los pueblos de la provincia. 

Por último, el Marqués de la Valdavia hizo uso 
de la palabra para agradecer el homenaje que se le 
había rendido en Barcelona, y destacó entre los ac
tos últimamente celebrados la visita que había reali
zado el Ministro de la Gobernación a la Diputación 
Provincial de Madrid con motivo de la reciente de
signación del Marqués de Castellflorite para el cargo 
de Consejero del Reino. 

Cerró la sesión informando al Pleno de la próxi
ma inauguración de la exposición de trabajos artís
ticos de becarios provinciales que se ha de realizar 
en el Casino de Madrid con el de recaudar fondos 
con la venta de las obras expuestas para los dam
nificados de Ribadelago. 
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H A B L A EL P R E S I D E N T E 

El Marqués de la Valdavia señaló la gratitud de 
la Corporación Provincial hacia la excelentísima se
ñora doña Carmen Polo de Franco, que se dignó pre
sidir la entrega de premios del Colegio de las Mer
cedes. El Presidente de la Diputación dio cuenta 
del resultado económico de la Corrida de Beneficen
cia, que sobrepasa las 500.000 pesetas de beneficio. 
Agradeció las colaboraciones recibidas y subrayó el 
honor que representaba la asistencia a esta Corrida 
de Su Excelencia el Jefe del Estado. 

A continuación se refirió a diversos actos habidos 
durante el transcurso del mes y subrayó la visita del 
Aíinistro de la Gobernación. Por último, dio cuenta 
de que la Exposición de Obras Artísticas en pro de 
Ribadelago se iba a clausurar en breve, y pidió que 
constase en acta el sentimiento de la Corporación por 
la muerte del general Saliquet, así como también por 
el fallecimiento de don Tomás Gistáu. 

Se cerró la sesión felicitando al Real Madrid por 
su nuevo éxito al conquistar brillantemente la Copa 
de Europa. 

CAJA DE C O O P E R A C I Ó N 

En esta sesión se aprobó, asimismo, con el infor
me favorable de los Letrados, el Reglamento de or
ganización y Funcionamiento de la Caja de Coope
ración Provincial. Con este motivo intervinieron don 
Antonio Torres y el Marqués de la Valdavia para 
subrayar la importancia y trascendencia que tiene 
esta Caja de Cooperación para el desarrollo de los 
pueblos. 

Por don Félix Huerta, como Diputado Visitador 
del Servicio Farmacéutico, se dio lectura a una mo
ción en la que propone, y así se aprobó, que, de 
acuerdo con la Jefatura Provincial de Sanidad, se 
proceda a verificar el servicio de desinsectación de 
los pueblos de la provincia. 

A G U A P A R A B U I T R A G O 

El señor Espinosa de los Monteros solicita que 
por la Corporación Provincial se dirija un ruego al 
Canal de Isabel II para que se verifique cuanto an
tes el abastecimiento de aguas a Buitrago. El señor 
Lusarreta manifiesta que a tal fin la Corporación 
ofreció su cooperación económica, y el Marqués de 
la Valdavia aclara el alcance del ofrecimiento efec
tuado. 

Don Florencio Cid, como Diputado del distrito, 
manifiesta que la instalación está terminada y que, 
por tanto, sólo falta finalizar un acuerdo con el Canal. 

A continuación, el señor Espinosa de los Monte
ros pide se dé un fin adecuado a los edificios pro
vinciales de Vías y Obras de La Cabrera, Cenicien
tos y Puerto de la Morcuera, y reitera su petición 
formulada hace tiempo para que se resuelva el pro
blema de los alojados en el edificio de la antigua 
Maternidad Provincial. 
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Bajo la presidencia del Marqués de la Valdavia, 
la Diputación Provincial celebró sesión ordinaria co
rrespondiente al mes de junio. 

Entre los asuntos aprobados figuran diferentes pro
yectos de obras en los pueblos 
de la provincia, principalmen- 1 
te los que se refieren a los abas- DÍD 2 5 de Junio 
tecimientos de aguas en los pue-
blos de Chozas de la Sierra, Gestiones con el Conol 
Corpa y Olmeda de las Fuen- pora suministrar aguo 
tes, con un total de 5.500.000 a Bui,raS° 
pesetas, 3̂  la construcción de 
Mataderos municipales en Vi- Se aprueban los proyec-
llamanta y Valdemorillo, cuyo ,os de abostecimiento 
coste superan las 350.000 pese- ¿ ¡ ¡ ^ ^ f t 
t a s ; también se aprobaron los Fuente 
proyectos de clínicas y vivien- _ 
das para médicos en los pue- . , . . , . 
blos de Paracuellos del Jarama, c^VacióíTpor la vi° 
Navalcarnero, Griñón, Ambi- sita de doña Carmen 
te y Villaviciosa de Odón. Polo de Franco 

A petición de don Antonio ( 
Martínez Cattaneo se acordó se 
devolviera para consulta y asesoramiento las bases 
de convocatoria para la provisión de la plaza de In
geniero primero de la Sección de Vías y Obras pro
vinciales. 

La Diputación Provincial se reunió por la mañana 
en sesión plenaria, bajo la presidencia del Marqués 
de la Valdavia. 

A propuesta de la Comisión de Cooperación y 
Coordinación Provincial se aprobaron los siguien
tes proyectos: de abastecimiento de agua a los 
pueblos de Moralzarzal, Paracuellos del Jarama 
y El Molar, por un total de pe
setas 5.943.200; de construc- . . 
ción de clínicas y viviendas pa- „, „„ , . . . 
ra Médicos en los pueblos de D i a 2 3 d e J u h o 

Gargantilla del Lozoya Ca- Normos |o redfl£_ 
nencia de la Sierra, Aialvir y .. . ,r 

„ , 0 1 A - j J t l o n del anteproyecto 
Fuente el Saz, por la cantidad . r ' 
total de un millón de pesetas, y 
la reparación y reforma del — 
Ayuntamiento de Villamanri- Concesión de ayuda 
que de Tajo, por 200.000 pese- económica a estudian-
tas. Merece también consignar- tes neces¡faoos 

se la aprobación, a través de la 
Comisión de Obras Públicas, 
de cantidades importantes para Complacencia por el in-
invertirlas en obras de repara- greso de España en la 
ción y conservación de carrete- 0. £. C. E. 
ras de la provincia dependien- _ _ _ _ _ _ _ _ _ 
tes de la Diputación. 

El señor Espinosa de los Monteros solicitó que se 
amplíe el plazo del 31 de julio concedido a los Jefes 
de los Servicios para presentar los anteproyectos del 
Presupuesto de 1960, con el fin de que puedan ser 
redactados con el mayor detenimiento y ajustándose 
a las necesidades ineludibles de la Corporación, con 
la natural preferencia en los gastos obligatorios. In
tervinieron con este motivo los señores Muñoz Lusa-
rreta, que señaló la dificutad de llegar a una preci
sión en el cálculo de los ingresos, y el señor Iglesias 
Puga , que recomendó la redacción de un Presupues
to ajustado a la realidad de ingresos y gastos. El 
Presidente, Marqués de la Valdavia, después de pon • 
derar la importancia de la cuestión, expresó su con-



formidad con lo manifestado por los citados Dipu
tados, ccpues precisamente —dijo— su aspiración per
sonal y la de la Corporación es ajustarse en el orden 
económico a la realidad, para que el Presupuesto se 
liquide de acuerdo con las cifras previstas y forma
lizadas». Antes de cerrar la deliberación de este asun
to, el Interventor general de Fondos, don Eusebia 
Fernández Redondo, a instancias del Diputado se
ñor Puig, aclaró los términos de presentación del 
Presupuesto, manifestando que los Jefes de los Ser
vicios pueden redactar prácticamante sus respectivos 
anteproyectos hasta el 10 de septiembre. 

Hizo uso de la palabra a continuación el señor 
Puig, para informar, en primer término, que el pró
ximo día 5 del mes de agosto se cerrará el plazo para 
la presentación de instancias por estudiantes necesi
tados, solicitando la concesión de ayuda económica. 
Dio cuenta luego de que los alumnos de los Colegios 
provinciales de San Fernando y Nuestra Señora di 
las Mercedes se encuentran disfrutando sus vacacio
nes veraniegas, siendo excelente el estado sanitario. 
A este respecto, el señor Espinosa de los Monteros 
mostró su disconformidad con el alojamiento en tien
das de campaña de los alumnos del Colegio de San 
Fernando, y pidió que se estudie para otro año la 
posibilidad de mejorarlo. El señor Puig respondió 
que, a pesar de que el alojamiento en tiendas de cam
paña estaba recomendado en esta estación para esta 
clase de concentraciones, tiene ya elegido, después 
de varias visitas, un edificio en Alameda del Valle, 
que por su capacidad v situación reúne las mejores 
condiciones. 

Intervinieron después los señores Iglesias Puga 
y García Moreno. El primero para subrayar y agra
decer la ayuda que la Asociación Española de la Lu
cha contra el Cáncer presta al Instituto Provincial 
de Obstetricia y Ginecología, y el señor García Mo
reno para dar cuenta, como Diputado y Alcalde de 
Aranjuez, de que las Autoridades militares que han 
intervenido en la «Operación Dulcinea», desarrollada 
recientemente por el Ejército, han visitado con este 
motivo las obras que está realizando la Diputación 
en Airanjuez, las cuales les han merecido unánimes 
elogios. 

Finalmente el Presidente de la Corporación, Mar
qués de la Valdavia, expresó su satisfacción por el 
ingreso de España como miembro, con plenitud de 
derechos, en la O. E. C. E., y con este motivo reiteró 
la adhesión incondicional y emocionadamente sen
tida de la Corporación al Jefe del Estado. Dedicó a 
continuación unas conmovidas palabras al falleci
miento del ilustre escritor y diplomático don Agustín 
de Foxá, Conde de Foxá, y por unanimidad se acordó 
que constase en acta el sentimiento de la Corpora
ción. Felicitó, por último, al ciclista Federico Mar
tín Bahamantes por su doble triunfo en la Vuelta Ci
clista a Francia, y se congratuló, igualmente, de las 
condecoraciones otorgadas a los Diputados provin-
cioles señores Martínez Cattaneo, Iglesias Puga , 
García Pérez, Puig y Maestro-Amado y García Mo
reno. 

La Diputación Provincial, bajo la presidencia de 
don Manuel Pombo Ángulo, celebró sesión plenaria. 

Entre los asuntos estudiados destaca el referen
te a la Comisión de Agricultura y Ganadería, por 
el que se aprueban las bases del convenio con la Di
rección General, con objeto de montar un servi
cio de mejora del ganado ovino de la provincia. 
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Fué acordada la concesión de varias subvencio
nes, por un total de 410.000 pesetas, para la insta
lación del servicio telefónico en los pueblos de Riba-
tejada, Fresno de Torote, Cer-
vera de Buitrago, Robledillo de ¡ 
la Jara y El Atazar. Igualmen
te,, se aprobó el proyecto de Día 15 de Agosto 
construcción de la Casa-Ayun
tamiento de Carabaña, por un 
importe de 382.000 pesetas Y a Convocotoria d e pre-
propuesta de la Comisión de . . ,. . 
Prensa y Propaganda, las ba- ml0S Per'°d's,IC0S 

ses de convocatoria de diferen
tes concursos periodísticos co- _ 
rrespondientes al año en curso. 
Los artículos que concurran 
tendrán que referirse a la co- Ofrecimiento de terre-
marca de San Martín de Valde- nos paro lo construcción 
iglesias, donde se celebrará es- de ciudades satélites 
te año el ((Día de la Provin
cia». I 

Don Antonio Torres, Dipu
tado por Colmenar Viejo, presentó una moción 
encaminada a que se estudie por la Corpora
ción la posibilidad de facilitar el ofrecimiento 
de terrenos a los órganos oficiales competentes 
y a las empresas de cierta importancia para la 
instalación de ciudades satélites y grandes industrias. 
Finalmente propuso que se dirigiera un cuestionario 
a las Corporaciones locales referido al número de 
obreros del censo, riquezas naturales, utilización dei 
suelo, etc., etc. El señor Espinosa de los Monteros 
se adhirió a la propuesta del señor Torres y mani
festó que la Diputación Provincial, a través de sus 
servicios, tenía realizado en parte dicho cuestionario, 
que podría aprovecharse, con lo cual se ganaría tiem
po y se evitarían gastos. 

El señor Pu ig y Maestro-Amado intervino a con
tinuación sobre el mismo tema y manifestó que la 
descongestión de Madrid por la parte de la carretera 
de La Coruña exigía que se llevase a cabo inmtv 
diatamente la realización del proyecto ya aprobado 
del embalse de La Jarosa, que proporcionaría agua 
abundante a una amplia comarca que cuenta con 15 
pueblos comprendidos entre Guadarrama y Las 
Rozas. 

De nuevo hizo uso de la palabra el señor Espinosa 
de los Monteros, para pedir que el acuerdo adoptado 
por la Corporación sobre la percepción de exceden
tes se aclarase en el sentido de que sólo afecta a los 
funcionarios administrativos y no a los técnicos. El 
señor Martínez Cattaneo se sumó a dicha petición y 
añadió que se debe recabar urgente contestación a la 
consulta formulada a la Superioridad sobre estos ex
tremos. 

A continuación, el señor Espinosa de los Monte
ros intervino en relación con los alojados en el an
tiguo edificio de la Maternidad Provincial y solicitó 
que por el Ayuntamiento se abone el gasto de fluido 
eléctrico y de agua, ya que, a ruegos suyos, se 
accedió a autorizar el uso del mencionado edificio. 
El señor Pombo Ángulo se ofreció a continuar las 
gestiones iniciadas en este sentido. 

Por último, el señor García Moreno dio las gra
cias a la Corporación, por que ésta había aprobado 
dos importantes mociones presentadas por su Co
misión. 

Al finalizar la sesión ocupó la presidencia el Mar
qués de la Valdavia, que no había podido asistir a 
la sesión por obligaciones de su cargo como Gober
nador Civil accidental. Se propuso, por último, la 
foí>lia r1f»1 or\ rlp cpntipmhrp nnra pl n r n v i m n Plprui 



La Diputación Provincial se reunió, bajo la pre
sidencia del Marqués de la Yaldavia, para celebrar 
la sesión plenaria que normalmente se celebra el al
tivo jueves de cada mes. 

Fueron aprobados los 121 asuntos que figuraban 
en el Orden del Día, entre ellos la concesión de 
diferentes subvenciones, por un total de más de 
2.000.000 de pesetas, a distintos pueblos de la provin
cia, para realizar obras públi
cas : Al de Cobeña se le otorga
ron 1.302.000 ptas., para abas- Día 29 de Sepbre. 
tecimiento de agua ; 200.000 pe-
setas a San Fernando de Hena- , „. . .: , 

c ,. la Diputación acuerda 
res, para reforma y ampliación 
del Matadero municipal; al de Poner en ejecución el 
La Acebeda 243.500 pesetas, presupuesto extraordi-
para la construcción de la Casa nario de ayuda a ser-
Consistorial, y 105.000 pesetas vic¡os municipales 
a Colmenar del Arroyo, para 
obras de captación de aguas . 
Independientemente se conce
dieron otras subvenciones a los Su ¡n,porte se e)eva „ 
pueblos de Las Navas de Bui- djez m¡1|flnes c¡en m¡| 

trago, Serranillos del Valle, Ca-
banillas de la Sierra, Fuente el pesetas 
Saz, El Vellón, Villamanta, > 
Villaviciosa de Ordón, Alcor
cen y Cervera de Buitrago, para obras de carácter 
sanitario principalmente. 

A propuesta de la Comisión de Hacienda y Econo
mía, y una vez cumplidos los requisitos previstos en 
la vigente ley de Régimen Local, se acordó poner 
en ejecución el Presupuesto extraordinario de Coope
ración a Servicios Municipales, que importa pese
tas 1 c. 100.000. 

Antes de terminar la sesión, el Presidente, Mar
qués de la Valdavia, hizo uso de la palabra para ex
presar en primer término la adhesión de la Corpo
ración y la suya personal al Jefe del Estado, con 
motivo del próximo anivesario de su exaltación al pri
mer puesto de la nación. Finalmente, pidió que cons
tase en acta el sentimiento de la Corporación por el 
fallecimiento del ex Presidente de la Diputación Pro
vincial de Barcelona señor Llopis. 

falta de agua en Ciempozuelos se había reunido 
con el Pleno municipal de dicho pueblo, ha
biéndose tomado el acuerdo de proponer a la 
Diputación la concesión de un crédito de medio 
millón de pesetas para prospecciones y sondeos 
para la captación de agua. En su informe, muy 
cuidado, el señor Torres expuso la gravedad de este 
problema y la necesidad de resolverlo con urgencia, 
al menos con captaciones locales de agua, teniendo 
en cuenta que una solución de carácter general no 
puede considerarse, por el momento, por su elevado 
costo, ya que se cifra en más de cien millones de 
pesetas. Esta misma política se practicará para el 
abastecimiento de agua a los pueblos de Pinto, Val-
demoro, San Martín de la Vega y Titulcia. El Mar
qués de la Valdavia hizo suyas las palabras del se
ñor Torres y dio la aprobación al proyecto, mani
festando que este problema preocupa vivamente a la 
Diputación. 

Intervino a continuación el señor Espinosa de los 
Monteros. Interesó, primero, que antes de terminar 
el presente año se confeccione el escalafón de fun
cionarios provinciales conforme a lo estatuido, y soli
citó, después, que se resuelva el suministro de agua 
a Buitrago y que se estudie cuanto antes la reno
vación de contrato con la empresa de la Plaza He 
Toros de Madrid. Antes de terminar su intervención, 
el señor Espinosa de los Monteros se interesó por la 
situación administrativa de determinado personal de 
la Corporación. 

El Marqués de la Valdavia recogió las palabras del 
señor Espinosa y cerró la sesión dando cuenta de la 
inauguración del abastecimiento de agua al pueblo 
de Valdeavero, de cuyo servicio hizo elogios, ase
gurando que puede considerase como modelo en su 
género. 

Bajo la presidencia del Marqués de la Valdavia se 
reunió el Pleno de la Diputación Provincial. En ori-
mer lugar celebró la sesión plenaria correspondiente 
al presente mes, y luego otra, de carácter extra
ordinario para aprobar el Presupuesto del próximo 
ejercicio de 1960. 

En el Orden del Día de la sesión ordinaria 
figuraban 112 asuntos, entre ellos los proyec
tos de construcción de Casas 
Consistoriales en Fresnedillas , ^ ^ _ ^ _ _ _ _ _ _ _ _ 
de la Oliva y Villa del Prado, 
por un total de 428.126 pesetas, Día 12 de Nvmbre. 
y diversas obras de interés en A 338918921 pesetas 

Becerril de la Sierra, Fuente^ el DSC¡ende e, pre uesto 

Saz d e 1 Jarama, Carabana, de ,Q D¡ c¡ón Prov¡n. 
Loeches y Olmeda de las Fuen- tjal 1960 

tes, para las que se destinan 
importantes cantidades. 

A propuesta de la Comisión La Corporación estudia-
de Cultura, Deportes y Turis- ra el problema plantea-
mo se aprobó el presupuesto do por la distribuidora 
de 499.000 pesetas, formulado de energía eléctrica a 
por el Patronato del Centro |os pueblos del norte de 
Coordinador de Bibliotecas y se |a prov¡ncia al suspen-
acordó que la Diputación contri- der su servicio 
buya a dicha atención con la _ _ _ _ _ ^ _ _ ^ _ 
cantidad de 200.000 pesetas. 

Las Comisiones de Beneficencia y Sanidad presen
taron conjuntamente al Pleno la adopción del siguien
te acuerdo: «Los servicios benéfico-hospitalarios que 
se prestan en los distintos Establecimientos provin
ciales sólo tendrán carácter gratuito para los pobres 
o indigentes naturales de la provincia de Madrid 

La Diputación Provincial celebró por la mañana 
sesión plenaria, bajo la presidencia del Marqués de 
la Valdavia. 

Entre los 103 asuntos que figuraban en el Orden 
del Día, y que fueron aprobados, merece subrayar
se la aprobación del proyecto de abastecimiento de 
agua al pueblo de Campo Real, por 1.600.000 pe
setas, con cargo al presupuesto 
especial para la Cooperación 
Provincial a Servicios Munici- n 

pales. Asimismo se acordó con- Día 22 de Octubre 
ceder diversos créditos para la 
construcción de clínicas y vi
viendas para Médicos, repara
ción de carreteras y caminos 
vecinales y determinadas obras La Diputación Provincial 
de interés en San Fernando . . . . . 
de Henares, Paracuellos del Ja- es,ud,° ,os ProblemDS 

rama, Corpa, Las Rozas, Gri- ele abastecimiento de 
ñon, Ambite, Valdemorillo, Na- agua a varios pueblos 
valcarnero y otros pueblos de 
provincia. 

El Diputado don Antonio To
rres dio cuenta de que la Comi
sión especial designada para ! — 
estudiar el problema de la 
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o que hayan adquirido en la misma residencia en 
forma legal». Defendió la moción el Diputado señor 
García Pérez, y fué aprobada después de unas pa
labras del Marqués de la Valdavia. Se justificó el 
acuerdo en la elevación de los gastos, de una parte, 
y en la consideración, por otra, de que los enfer
mos procedentes de otras provincias se encuentran 
asistidos por sus respectivas beneficencias provin
ciales. 

El señor Espinosa de los Monteros informó al Ple
no del escrito que se ha recibido de una distribuidora 
de energía eléctrica de la zona norte de la provin
cia, en la que se manifiesta que dadas la situación 
económica de la empresa y la explotación deficitaria 
del servicio, se ven en la precisión de suspenderlo. 
El señor Espinosa interesó el nombramiento urgente 
de una comisión para estudiar el asunto, ya que el 
corte de este suministro de energía eléctrica sería 
grave para la vida de gran número de pueblos. Inter
vinieron con este motivo los señores Lusarreta, Mar
tínez Cattaneo y Torres, los cuales abundaron en el 
mismo parecer y señalaron que otras Corporaciones 
provinciales se habían encontrado con problemas se
mejantes v que habían sido resueltos de distintas 
formas. 

A propuesta, respectivamente, de los señores Pu ig 
y Torres, se acordó que constase en acta el senti
miento de la Corporación por el fallecimiento de Sor 
Emilia Ruiz, Hija de la Caridad, que ha muerto des
pués de prestar abnegados servicios durante sesenta 
y cinco años en el Colegio de las Mercedes, y del 
Ingeniero de Montes don Antonio Lleó, que prestó 
relevantes servicios en la labor forestal de la Dipu
tación. 

El Marqués de la Valdavia dio cuenta al Pleno de 
que los beneficios obtenidos en la Corrida de Bene
ficencia celebrada recientemente sobrepasan la suma 
de 650.000 pesetas, los cuales se destinarán íntegra
mente a mejorar los servicios del Hospital Provin
cial. Se refirió luego al contrato con la Plaza de To
ros de Madrid, que ha de revovarse próximamen+e. 
y propuso el nombramiento de una Comisión especial 
para estudiar la renovación de este contrato. La Co
misión quedó formada por los señores Pombo Án
gulo, Martínez Cattaneo y Espinosa de los Monteros, 

Por último, el Presidente cerró la sesión ordina
ria después de subrayar el acto celebrado en el Con
sejo Nacional, al que asistió en representación de la 
Diputación, y durante el cual se hizo entrega al Caudi
llo del testimonio de la ingente labor realizada du
rante los veinte años de paz bajo su mando. 

S E S I Ó N E X T R A O R D I N A R I A 

Terminada la sesión anterior, se reunió nuevamen
te el Pleno de la Diputación para aprobar en sesión 
extraordinaria el Presupuesto para el próximo ejer
cicio de 1960, que se presenta, nivelado en ingresos 
y gastos, en la cantidad de 338.918.921,49 pesetas, 
con un aumento de escasa cuantía sobre el Presu
puesto vigente de 1959, pues sólo representa el 0,379 
Por 100. 

Por orden de importancia, manifestó el Marqués 
de la Valdavia, aparece en primer término, en el ca
pítulo de gastos, la cantidad de 129.361.727 pese+as, 
con que se cifran los servicios de sanidad y bene
ficencia, y sigue la de cuarenta y dos millones de, 
Pesetas para la cooperación a obras y servicios mu
nicipales de la provincia, que ofrece un aumento de 
dos millones de pesetas sobre la cantidad consignada 
e n el Presupuesto vigente. Son también importantes 
las cantidades destinadas a obras públicas y servi
cios forestales y agropecuarios. 

En ingresos, siguió manifestando el Marqués de 
la Valdavia, el de mayor rendimiento es el que pro
porciona el arbitrio sobre la riqueza provincial, y le 
sigue la participación de la Diputación en las cuotas 
de las Apuestas Mutuas Deportivas Benéficas. 

Terminada la exposición del Presupuesto por el 
Marqués de la Valdavia, intervino el señor Espinosa 
de los Monteros para presentar una enmienda ge
neral. Manifestó que con el fin de obtener un mejor 
aprovechamiento de los ingresos provinciales, pro
ponía la modificación de diversas partidas, con 
aumento de unos nueve millones de pesetas en total 
y bajas de siete millones y medio, aproximadamente. 

La enmienda del señor Espinosa de los Monteros 
fué rechazada después de reiteradas intervenciones 
del mismo Diputado, así como de los señores Lusa
rreta y Puig y del presidente de la Comisión de H a 
cienda, señor Martínez Cattaneo, quienes, con aná
logas razones, estimaron que no eran oportunas las 
enmiendas solicitadas. Puesto a votación por la Pre
sidencia, fué aprobado el presupuesto. Finalmente, el 
Marqués de la Valdavia cerró la sesión agradeciendo 
la colaboración que ha recibido en esta tarea y sub
rayando el interés evidente que han puesto en su es
tudio todos los Diputados y el personal de la Cor
poración. 

La Diputación Provincial se reunió a primera hora 
ele la tarde, en sesión plenaria, bajo la presidencia 
del Marqués de la Valdavia. 

Fueron aprobados los 310 asuntos que figuraban 
en el Orden del Día, entre ellos los proyectos de con
solidación, reforma y ampliación de la Casa-Ayun
tamiento de Móstoles, por 531.364 pesetas, y el de 
construcción de la Casa Con
sistorial de Navas del Rey, por 
499.991 pesetas. Día 18 de Diciembre 

El presidente de la Comisión 
especial de remuneraciones de c ... . , l

 c . • , T , j , Se modifican las remulos funcionarios, don José de la 
Rubia Pacheco, presentó dos neraciones del personal 
mociones, que fueron declara- de la Diputación Pro-
das de urgencia y aprobadas vincial de Madrid 
por unanimidad, en virtud de 
las cuales se establece una nue
va reglamentación de las remu
neraciones extraordinarias. 

El Diputado don Rafael Es- Importante moción del 
pinosa de los Monteros dio diputado señor Espinosa 
cuenta de que la empresa que de los Monteros 
suministra energía eléctrica a 
los pueblos de la zona norte de i 
la provincia había presentado 
una nueva instancia solicitando que quedase sin efec
to la anterior, en la que ofrecía en venta sus insta
laciones a la Diputación. A propuesta del señor Es
pinosa se desestimó esta nueva solicitud, reserván
dose la Diputación el derecho de aceptar la opción' 
concedida por la referida empresa y cuyo plazo ter
mina el 10 del próximo mes de febrero. 

Por último, el Marqués de la Valdavia se congra
tuló de la visita del Ministro del Interior de la Repú
blica Argentina, doctor Vitólo, 

Finalmente, pidió que constase en acta el gozo de' 
la Corporación por la próxima visita a Madrid del 
presidente de los Estados Unidos, general Eisen-
hower. Le anticipó la bienvenida de la provincia y 
formuló votos para que se vea recompensado el abru
mador esfuerzo que está realizando el ilustre estadis
ta para asegurar la paz del mundo. 
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elaborado en 1954 por don José Yáñez 
Arroyo afecta a los 183 pueblos de la 
provincia, con un presupuesto totai 
de 267 millones de pesetas. 

A éi se debe, por último, el tendido 
de líneas eléctricas que llevaron el su
ministro de energía para los hogares 
y el alumbrado público a todos los 
núcleos de la población que carecían 
de tal servicio. Gracias a esta tarea 
puede decirse que todos los pueblos 
de Madrid —a excepción de tres 
pequeños núcleos cuya población no 
pasa de los 24 vecinos—. disponen hoy 
de energía eléctrica. 

La Diputación Provincial, que le 
lia dedicado elogiosas frases de des
pedida, proyecta conceder a don José 
Yáñez la Medalla de la Provincia, con 
independencia de la Medalla del Tra
bajo, cuya concesión se gestiona asi
mismo. 

P R E M I O S 
l i l i PfflliOIL, MH" 

7-X-59.—Reunido el Jurado califi
cador del concurso periodístico «Dipu
tación Provincial, 1959», acordó con
ceder los siguientes premios: 

Cuatro premios de 2.250 pesetas 
cada uno a los cuatro mejores artícu
los, presentados por don Francisco 
Hernández Morcillo, doña María Puja 
Ramos, don Joaquín Aroca García y 
don J. Manuel Miner Otamendi. Cin
co premios de 2.250 pesetas cada uno 
para los reportajes presentados por 
don Rafael López Izquierdo, don En
rique de Aguinaga, don Lucas Gon
zález Herrero, don Rafael Ortega 
Lisson y don Laureano Domínguez. 
Cuatro premios de 2.250 pesetas cada 
uno a las crónicas o reportajes pre
sentados por don Rafael Chico Pérez, 
don Francisco Hernández Castañedo, 
don Juan Sampelayo y don Adolfo 
Pa r ra Martínez. Cuatro premios de 
2.250 pesetas cada uno, para la colec
ción de noticias informativas presen
tadas por don Didimo Fresno Rico, 
don Francisco del Valle, don José 
Martín Morales y don. Arturo Julio 
Moreno Burell. Un premio de 2.250 
pesetas para la colección de fotogra

fías y reportajes gráficos presentados 
par don Rogelio Leal Carrillo. Un 
premio de 3.500 pesetas a don José 
Montero Alonso, por su trabajo incluí-
do en el lema «San Martín de Valde-
iglesias e Isabel la Católica», y un 
premio de 3.000 a don Manuel Bar-
beito Herrera, por su trabajo sobre 
el mismo tema. Un premio de 3.500 
pesetas a don Federico Villagrán, y 
otro de 2.000 pesetas a don Gerardo 
de Nárdiz, por los trabajos incluidos 
en el lema «San Martín de Valdeigle-
sias, sede de la Diputación Provin
cial de Madrid». 

Becas de la Diputación Pro

vincial 

23-XII-59.—En la Diputación Pro
vincial se ha verificado el acto de en
trega de 79 becas, por un importe 
total de 300.000 pesetas, a estudian
tes de Madrid y su provincia, que, du
rante el último curso escolar, acredi
taron mayor aprovechamiento en sus 
estudios. 

El diputado presidente de la Comi
sión de Educación, don Ezequiel Puig, 
pronunció unas palabras con este mo
tivo para felicitar a los estudiantes 
que han obtenido e/sta recompensa. 
El Marqués de la Yaldavia, que ce
rró el acto, subrayó el. continuado des
velo de la Diputación en favor de la 
cultura. 

Servicio telefónico en los 

puebloi de Ribatejada y 
Fresno de Torote 

29-XII-59.—Ha sido inaugurado el 
servicio telefónico en los pueblos de 
Ribatejada y Fresno de Torote. A los 
actos celebrados asistieron, en repre
sentación de la Diputación Provincial, 
el diputado por el partido de Alcalá, 
don Félix Huerta, y el del partido de 
Colmenar, señor Torres. Los gastos 
de instalación han sido abonados por 
la Diputación Provincial 

Con estas inauguraciones se ha 
completado la instalación del servicio 
telefónico en todos los pueblos de este 
partido judicial. 

Comida en honor del 
Dr. Vitólo, ministro del in

terior argentino 

16-XII-59.—El ministro argentino 
y su séquito, acompañados por el Pre
sidente de la Diputación de Madrid, 
Marqués de la Valdavia, visitó el Va
lle de los Caídos, recorriendo deteni
damente la basílica y las dependen
cias del Monasterio, de las que hicie
ron cálidos elogios. 

Después se trasladaron a San Lo
renzo del Escorial, donde la Diputa
ción Provincial les ofreció un almuer
zo. A los postres, el Marqués de la 
Valdavia subrayó la estrecha herman
dad entre España y la Argentina, y 
brindó por ambos países y por sus Go
biernos. 

El doctor Vitólo se mostró compla
cidísimo de hallarse en España. An
tes de abandonar el comedor, el Pre
sidente de la Diputación entregó al 
ministro un álbum con fotografías de 
la provincia de Madrid. 

Más tarde, el ministro y sus acom
pañantes visitaron el Monasterio y las 
dependencias del Palacio. 
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